



Transformación

Dario Celis Estrada

@dariocelise



LA SUPER SECRETARÍA DE GARCÍA HARFUCH



OMDOMARO MARTÍNEZ

OMAR GARCÍA HARFUCH

OMAR GARCÍA HARFUCH será el *Zar de la inteligencia* de este país a partir de octubre. La confirmación de su nombramiento, ayer, como nuevo Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), lo empodera.

El recién electo senador ha venido bajando en los últimos meses en toda una reestructuración a fondo de esa cartera, que absorberá, legal y políticamente, buena parte de las áreas de inteligencia de otras instancias.

Se dice que se quedó con el *cascarón* de una secretaría que terminó de perder su fuerza con la resectorización

de la Guardia Nacional, que dirige **David Córdova**, en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Nada que ver: si bien ese cuerpo pasa a las filas que comanda **Luis Crescencio Sandoval**, García Harfuch dispondrá, en la práctica, las funciones de todas las policías de los estados.

Y es que como parte del diseño de la nueva SSPC está en formalizar la operación de la llamada "Mesa de Judicialización" que en su momento creó el ex Consejero Jurídico de la Presidencia, **Julio Scherer**.

Se trata de la estructura en el que se sientan la Secretaría de Gobernación, la Sedena, la Secretaría de la Marina, la Fiscalía General de la República y el Centro Nacional de Inteligencia (Cisen), principalmente.

Omar será el mariscal que los coordinará bajo una directriz ordenada, a fin de que los golpes contra el crimen y la delincuencia organizada sean certeros y no se diluyan por la desalineación institucional.

Por ello los tentáculos de la nueva Secretaría de Seguridad alcanzarán, también, a las fiscalías estatales, y operarán en conjunto con la nueva estructura del Poder Judicial y la Suprema Corte de Justicia.

García Harfuch asumirá el control del Cisen, que encabeza hoy el general **Audomaro Martínez**, y de la Unidad de Inteligencia Financiera, a cargo de **Pablo Gómez**, adscrita actualmente a la Secretaría de Hacienda.

Así como estructuralmente asumirá esa área que en teoría es responsabilidad de **Rogelio Ramírez de la O**, el hijo del general **Javier García Paniagua** también tomará áreas de la FGR.

En concreto se habla del brazo que combate a la delincuencia organizada, hoy circunscrita en la Subprocuraduría Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (SEIDO), a cargo de **Alfredo Higuera**.

Asimismo, la Agencia de Investigación Criminal de **Felipe de Jesús Gallo**, que acopia la información que sirve para elaborar las carpetas de investigación en la dependencia al mando de **Alejandro Gertz Manero**.

AUNQUE LA TITULAR del Juzgado Segundo de Distrito de Amparo en Materia Penal de la CDMX, **Paloma Xiomara González**, reconoció que hubo irregularidades en el proceso legal y tenía todos los elementos para ordenar la libertad de **Gerardo de Nicolás Gutiérrez**, exdirector general de Desarrolladora Homex, determinó repetir el procedimiento judicial desde la declaración preparatoria, perdiendo dos años de avances probatorios. Además, De Nicolás ha presentado pruebas periciales que demuestran que es acusado injustificadamente del presunto desvío de los recursos otorgados en el crédito de 456.7 millones de pesos contratado con Bancomext, en 2012, para la construcción de viviendas en Brasil. No es la primera vez que González ha sido cuestionada por

su imparcialidad de justicia. Esta jueza fue la que en 2023 otorgó amparos a **Santiago Taiboada**, al diputado **Jorge Romero** y al exdelegado **Christian von Roehrich** en el caso llamado **Córtel inmobiliario** de la CDMX, lo que llevó a la FGR y a la Fiscalía capitali-

na a impugnar su decisión. La jueza ha sido conocida por blindar al grupo de exfuncionarios que ha permitido la construcción de más de mil pisos irregulares.

JOSÉ RAMÓN RUIZ, el accionista principal de la Europea, solicitó como obligado solidario el concurso mercantil de la compañía. Antes las filiales Importaciones Everest Wines e Importaciones Interamericanas lo habían demandado. Esta nueva solicitud generó un problema porque este último expediente cayó en el Juzgado Segundo, que recién asumió **Ruth Huerta**, y lo está mandando al Juzgado Primero, que lleva **Olga Borja**, que admitió los dos primeros. Pero fue un error porque la solicitud de concurso mercantil de la *holding* ya había sido admitida por **Saúl Martínez Lira** antes de que fuera removido. Porsí lo anterior no es suficiente, acreedores como BBVA, que preside **Eduardo Osuna**, están ignorando las medidas cautelares que aquél otorgó y se están cobrando a lo chino de una cuenta concentradora. Un desastre, pues.

SEGÚN DATOS de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside **Jesús de la Fuente**, cuando Kapital Bank adquirió Banco Autofin tenía un total de más de 32 mil cuentas activas, una cartera total de crédito de 2 mil 500 millones de pesos y una captación de 3 mil 499 millones. Desde su compra en septiembre de 2023 y hasta abril de este año, ha aumentado 33% su número de cuentas para llegar a 43 mil. También tiene un avance de 30% en su cartera de crédito y 29% más de captación tradicional, que alcanza los 4 mil 522 millones de pesos. El objetivo del banco que lleva **René Saúl** es consolidarse como la mejor opción para las pequeñas y medianas empresas que representan 80% de los empleadores en el mundo y únicamente disponen de 15% del total del crédito.

EL SERVICIO POSTVENTA va ser el flanco más vulnerable de las automotrices chinas que están llegando al país. Tales es el caso del Chirey, que preside **Yin Tongyue**, que si bien logró colocar inicialmente con éxito sus marcas en México, empieza a registrar una declinación porque no está logrando convencer a sus clientes que los servicios de mantenimiento mejorarán. Sus ventas han bajado hasta 22% en comparación con 2023, situación que dificulta a esta firma que lleva aquí **Bryan Wu** de alcanzar la meta de colocar un promedio de tres mil unidades al mes. También habrá que ver si construyen una planta de producción, como anunciaron el año pasado. A diferencia de BYD, Chirey sí estaba considerando exportar a Estados Unidos, lo que se ve imposible.

BANK OF AMERICA, que dirige aquí **Emilio Romano**, envió una carta aclaratoria a través de su agencia de relaciones públicas Burson. Dice que "BoFA no ha llevado a cabo ninguna reunión con las características que describimos aquí hace dos días, una presentación de asesores externos en Cancún para inversionistas. "La información compartida, que incluye afirmaciones sobre inversiones en México, recomendaciones de inversión, y perspectivas económicas, es completamente falsa". Hasta ahí su comunicación.



JOSÉ RAMÓN RUIZ



PABLO GÓMEZ



RENÉ SAÚL



ALEJANDRO GERTZ MANERO



YIN TONGYUE



GERARDO DE NICOLÁS